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Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, foi realizada a Audiência 4 

Pública do processo de licenciamento ambiental nº E-07/503.139/2012, referente à 5 

implantação de um Terminal Portuário de granéis líquidos e estaleiros para construção e 6 

reparos navais, a ser localizado no Município de Maricá, A Audiência iniciou-se às 7 

19h30min e teve a seguinte composição das mesas: 1) Mesa Diretora: Maurício Couto 8 

Cesar Junior – Presidente, Paulo Roberto Bento Carneiro – Secretário, Luiz Heckmaier – 9 

Coordenador do Grupo de Trabalho do INEA e o Sr. Washington Quaquá – Prefeito de 10 

Maricá. 2) Mesa dos Empreendedores: Mauro Scazufca pela DTA, Gilberto Hulle, 11 

representando a Arcadis Logos S/A., que fez o Estudo de Impacto Ambiental. Após as 12 

saudações iniciais e os esclarecimentos em relação à dinâmica da realização de 13 

Audiências Públicas, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e citou 14 

nominalmente as seguintes autoridades presentes: 1) Marcos Câmara – Secretário de 15 

Obras; 2) Wellington Magalhães de Matos – Secretário de Agricultura, Abastecimento e 16 

Pesca; 3) Lauro Grafanacci – Subsecretário do Trabalho; 4) Jorge Castor – Secretário de 17 

Ação Social; 5) Wagner Oliveira – Clube de Engenheiros; 6) Jorge Cunha – Membro do 18 

Comissão Estadual de Controle Ambiental (CECA); 7) Mauro Alemão – Secretário de 19 

Direitos Humanos e Participação Popular; 8) Ademilton da Silva Diniz (Tatá) – Vereador; 20 

9) Binho – Vereador; 10) Maurício – Professor CIEP; 11) Guilherme Di César Mota e Silva 21 

– Secretário de Meio Ambiente; 12) Marcelo Viana – Secretário de Proteção Animal; 13) 22 

Felipe Brasil – Representante do CREA na Comissão Estadual de Controle Ambiental 23 

(CECA); 14) Jani Gonçalves – Vice Presidente da Associação de Moradores Jardim 24 

Jaconé; 15) Reinaldo dos Santos – Conselho Fiscal da Associação de Moradores Jardim 25 

Jaconé. Em seguida, foi executado o Hino Nacional. A seguir foi passada a palavra ao 26 

representante do INEA, o Analista Ambiental Luiz Heckmaier, que explicou os 27 

procedimentos do licenciamento ambiental e apresentou a tramitação do processo 28 

administrativo no INEA. Esclareceu que a Audiência Pública constitui-se numa etapa do 29 

processo de licenciamento e não possui caráter decisório. Em seguida, o Sr. Mauro 30 

Scazufca apresentou um vídeo do empreendedor, Sr. João Acácio, que potencializou as 31 

justificativas do empreendimento TPN - Terminal Ponta Negra, que visa incrementar a 32 

infraestrutura portuária, dando soluções diferenciadas para movimentar e dar suporte a 33 

uma parcela relevante da produção brasileira de petróleo, bem como a movimentação de 34 

carga geral, aumentando a competividade portuária. Justificou a escolha do local para 35 

implantação do Terminal devido a profundidade natural adequada à operação de grandes 36 

embarcações, sem necessidade de onerosas dragagens de manutenção, a existência de 37 

retroárea já impactada junto à costa e por estar em frente às maiores jazidas do pré-sal. 38 

Discorreu sobre as condições favoráveis de acesso rodoviário e ferroviário, a presença do 39 

gasoduto rota 3 (shore approch), sem conflito com áreas de restrição ambiental e de 40 

zoneamento municipal, jazidas de rocha dentro da área, região metropolitana a apenas 60 41 

km da ponte Rio-Niterói e a 35 km em linha reta do COMPERJ. Falou, ainda, sobre a 42 

baixíssima sensibilidade ao derramamento de óleo. Concluiu apresentando o cronograma 43 

de construção e informou que o potencial de geração de oportunidades de trabalho 44 

encontra-se em torno de 4.000 empregos diretos e oportunidades de negócios e renda. 45 
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Em seguida, o Sr. Gilberto apresentou o RIMA, mostrando as características do 46 

empreendimento e as suas áreas de influência direta e indireta, destacando os aspectos 47 

físicos, bióticos e socioeconômicos. Apresentou o Plano de Manejo da área de 48 

intervenção direta e os critérios para a utilização da área. Ressaltou que foram 49 

identificados impactos negativos, que serão incluídos nos Programas e Projetos 50 

Ambientais visando mitigar e controlar seus efeitos. Mostrou que, quando possível, serão 51 

potencializados os impactos positivos. Comparou o cenário com e sem o 52 

empreendimento, Concluiu pela viabilidade ambiental do empreendimento desde que 53 

sejam implementados os Planos e Programas propostos. Foi dado um intervalo de 20 54 

minutos. Em seguida, Iniciando a fase dos debates, o Promotor de Justiça Dr. Fabricio 55 

Bastos explicou a função do Ministério Público Estadual e comentou a ausência do 56 

empreendedor e a sonorização. Criticou o EIA/RIMA apresentado, a falta de infraestrutura 57 

de energia elétrica e a ausência de informações. Comentou que o porto irá gerar uma 58 

influência negativa no turismo. Logo após a explanação do Ministério Público, o Prefeito 59 

pediu a palavra informando que o projeto não tem influência negativa no turismo e que é 60 

favorável ao projeto, que aumentará a arrecadação de impostos beneficiando aquele 61 

município. O Sr. Pedro Hugo Muller Xaubert, Geógrafo (UFRJ), entregou documentação 62 

para anexar ao processo, com indagações sobre o EIA/RIMA. O Sr. Izidro Paes Leme 63 

Arthou, Coordenador Geral da Agenda 21 de Maricá, entregou Moção de apoio ao 64 

Geoparque Costões Lagunas do Estado do Rio de Janeiro. A Srª Ana Paula de Carvalho 65 

entregou à mesa cópia da Instauração de Inquérito, Portaria nº 036/2014. A Mesa Diretora 66 

recebeu sessenta e oito perguntas escritas e quatorze solicitações de intervenção oral, 67 

direcionadas para os componentes das mesas, as quais foram atendidas e respondidas a 68 

contento. Em seguida, o Presidente lembrou que quaisquer contribuições referentes à 69 

Audiência Pública poderão ser encaminhadas, no prazo de 10 (dez) dias, ao INEA ou à 70 

CECA, conforme consta no folheto distribuído aos presentes. Por fim, o Senhor 71 

Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão às 00h15min. Nada mais 72 

tendo a informar, encerrei a presente Ata. 73 
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